
 CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL
 COMISSÃO: Comissão Temporária de Planejamento das Reuniões Descentralizadas

 Link: https://meet.google.com/zge-csss-ojs
Participação Presencial: 1º D – Sala de Reuniões

Horário: 14h às 17h

 DATA: 04/08/2022

Titular Cleny Thomas Maciel Usuários SUAS e Suplente Daniel Matos Usuários SUAS; Titular
Renann Ferreira Trabalhadores e Suplente Carla Giselle Duenha de Souza Trabalhadores;
Titular Jacson Henrique Gatelli Entidades e Suplente Odeneia Lucia Alberton Entidades; Titular
Paula Cristina Calsavara DPSE-SEJUF e Suplente Patricia Cavichiolo Tortato DPSE-SEJUF;
Titular Neuzeli Bertola ERLON-SEJUF e Suplente Bruna Ottobelli DSG-SEJUF; Titular Renata
Mareziuzek dos Santos DAS-SEJUF e Suplente Manoel Tadeu Barcelos DGS-SUAS.
Apoio Técnico: Thamíris Guerra (CEAS/SEJUF).

CONSELHEIROS PRESENTES:

 NOME REPRESENTAÇÃO

Jacson Henrique Sociedade Civil - Entidades

Carla Gisele Sociedade Civil - Trabalhadores

Patrícia Tortato Governamental - DPSE/SEJUF

Neuzeli Bertola Governamental - ER LON/SEJUF

Paula Calsavara Governamental - DPSE/SEJUF

Cleny Thomas Sociedade Civil - Usuários do SUAS

Renata dos Santos Governamental - DAS/SEJUF

Apoio Técnico: Thamiris Guerra (SEC/CEAS)

Coordenador: Jacson Henrique

 Relator: Patrícia Tortato

 Convidados Presentes: Vandete Arcoverde - SEJUF/ERPG

 

 
 

 PAUTA
 
7.1. Análise das indicações do tema central da Reunião Descentralizada
Relato: Conforme deliberado pelo CEAS/PR na plenária ordinária de julho de 2022, a respeito da
pauta permanente da Comissão de Documentação e Rede Socioassistencial, Programa Nota
Paraná, foi sugerido que “[…] a Comissão de Organização da Reunião Descentralizada, verifique
a viabilidade de inserir o tema como central na referida reunião […]”. A cogitação a respeito do
tema se deu devido ao aumento do interesse sobre o Programa e consequente aumento das
dúvidas relacionadas à sua execução e acompanhamento.

https://meet.google.com/zge-csss-ojs


Cabe salientar que, conforme deliberado em plenária ordinária de maio, os seguintes assuntos
foram sugeridos como tema para a próxima reunião descentralizada: Papel da
Secretaria-executiva e Funcionamento do CEAS/PR e CMAS.

Além de propor que a realização da Plenária Descentralizada seja feita em formato mais
semelhante às reuniões do CEAS/PR e que sejam realizadas atividades preparatórias online.

A comissão resgatou pontos importantes nos relatos dos CMAS após a Reunião Descentralizada
de Umuarama e constatou que os CMAS, especialmente de pequeno porte, têm importantes
dificuldades relacionadas as suas atribuições e processos básicos.

 Parecer da Comissão: Quanto à viabilidade do tema relacionado ao Nota Paraná, a comissão
entende que o tema, por maior relevância que possua, não demonstra complexidade que
demande de tratamento na Reunião Descentralizada. Podendo esta ter maior proveito tendo como
possíveis temas a função do conselho e monitoramento e fiscalização dos CMAS à Rede
Socioassistencial. Com relação à função do conselho, sugere que a programação contemple
momentos de alinhamento de conhecimento básico, no que se refere à confecção documental,
publicização e sistematização dos atos oficiais dos conselhos, estrutura das reuniões e funções da
secretaria-executiva.

 Parecer do CEAS: Aprova o parecer da comissão e sugere que seja discutido o tema do
vínculo SUAS e funcionamento dos conselhos.
 
 
 7.2. Resgate da Avaliação da Reunião Descentralizada de Umuarama;

 Relato: Foi deliberado por este Conselho, na plenária ordinária de julho de 2022, por meio da
discussão do ponto de pauta “3.5. Encaminhamento de Nuvem de Palavras ao Município de
Umuarama – Avaliação da Reunião Descentralizada”, a solicitação do resgate e avaliação dos
principais pontos registrados na avaliação da reunião descentralizada de Umuarama, quais
seguem abaixo.

 7.2.1. Representação dos participantes;
 De acordo com os dados registrados na avaliação, notou-se uma desproporção dentre os
segmentos/representações que responderam ao questionário, vejamos abaixo as categorias com
maior volume de resposta:

Categoria Porcentagem

Conselheiros Governamentais 44,5%

Secretários-Executivos 26%

Conselheiros da Sociedade Civil Organizada 18,5%

Colaboradores Municipais de Umuarama 11%
Destacamos abaixo a categoria “Conselheiros da Sociedade Civil Organizada”:

Trabalhadores 60%

Usuários 30%

Entidades 10%
Nota-se que, em relação à quantidade de conselheiros governamentais que responderam ao
questionário, registrou-se pouco menos da metade de respostas advindas de conselheiros da
sociedade civil organizada e que dentre estes, houve o dobro de respostas de trabalhadores, em
relação aos usuários, que somaram três vezes mais respostas em relação aos dados de
participação das entidades.



Os dados coletados referem-se de fato ao público que respondeu ao formulário, podendo haver
divergências relacionadas a referida questão mensurada. Salientamos que o formulário foi
enviado a todos os e-mails cadastrados no ato de inscrição.

Salientamos ainda que, conforme deliberado na plenária de maio de 2022, houveram as seguintes
sugestões a respeito do tema:

 Destinar, no mínimo duas vagas aos municípios, sendo uma para sociedade civil e uma
para governamental;

 Criar estratégias para participação dos usuários, tais como: sensibilização dos gestores,
contando com o trabalho dos Escritórios Regionais; documentos orientativos do
CEAS/PR, quanto a importância da participação dos usuários, entre outras;

 Parecer da Comissão: A comissão sugere que seja complementado os dados sobre a avaliação
do evento, contendo o montante total de inscritos e participantes efetivos, para aprimoramento da
análise dos dados coletados via formulário.

 Parecer do CEAS: Aprovado o parecer da comissão.

 
 7.2.2. Aspectos Positivos;

 Os principais aspectos elencados como positivos na avaliação da reunião foram: relevância dos
temas, organização do evento e troca de experiências, conforme relatado na reunião ordinária de
maio de 2022. Na referida ocasião, a avaliação da reunião foi considerada pelos integrantes da
Comissão de Planejamento das Reuniões Descentralizadas, muito positiva. Foi destacado a
relevância das temáticas e uma boa adesão do público-alvo, apoio dos Escritórios Regionais e do
município sede, além do empenho e proatividade da comissão e da equipe técnica da SEJUF.
Para reforçar o planejamento e os bons aspectos relacionados à organização, na Reunião
Plenária de maio de 2022, este conselho indicou a definição e divisão das atribuições e tarefas
para execução da reunião descentralizada seja melhor debatida na comissão.

 Parecer da Comissão: A comissão informa que será realizado um registro das
responsabilidades, atribuições e tarefas para auxiliar na realização do evento. E avaliará a
possibilidade de indicar responsáveis por grupos designados para os aspectos elencados
(credenciamento, palco, registro das reuniões, dentre outros) dentre os membros do CEAS/PR.

 Parecer do CEAS: Ciente.

 

 7.2.3. Aspectos Negativos;

 Os principais aspectos elencados como negativos na avaliação da reunião foram: poucas vagas,
carga horária curta, ausência de participantes na tarde do segundo dia, conforme relatado na
reunião ordinária de maio de 2022. Na referida ocasião, a comissão considerou que houve um
curto espaço de tempo para planejamento, organização e operacionalização da reunião, o que
pode ter interferido em determinados aspectos, além da impossibilidade de custeio de estrutura e
do período pandêmico. Também cabe destacar que determinados ocorridos foram
contraproducentes para a dinâmica desta comissão, refletindo no resultado final, tais como:
discussões desconexas e sem respeito aos fluxos de trabalho, muitos assuntos não pertencentes
à pauta ou a natureza da discussão, falta de infraestrutura de tecnologia da informação.

 Parecer da Comissão: Conforme consenso na Plenária Ordinária de Julho de 2022, a mesa
diretora tem autonomia para encaminhamento de Ofícios direcionados à organização da Reunião
Descentralizada sem a necessidade de aprovação prévia do Pleno.

 Parecer do CEAS: Aprova o parecer da comissão.



 7.2.4. Demais Comentários e Sugestões;

 Relato: Ainda sobre os aspectos salientados na coleta das avaliações cabe destacar a seguinte
menção: Realização da reunião em município com maior infraestrutura de hotelaria e transporte.

 Parecer da Comissão: Ciente.

 Parecer do CEAS: Ciente.


